

# 10 DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

## Aunque con menos intensidad que en días anteriores, continuó ayer la brillante progresión de nuestras fuerzas

### Se ocuparon posiciones dominantes sobre Caspe, cotas de importancia, prisioneros, cadáveres enemigos y material de guerra en abundancia

#### El Gobierno Nacional publica una interesante nota de réplica a calumniosas afirmaciones rojas

### La revolución en marcha El "Fuero del Trabajo" puntal firme de la Patria

El Caudillo, como José Antonio, tiene una visión certera del porvenir de la Patria. Forja una nueva España con realidades. Huye de la verborrea, y hace versos, que son la expresión escueta del concepto, sin ampulosidades danosas para la rápida percepción, por las masas, de los hechos en marcha.

Se tiende en el "Fuero del Trabajo" —no Carta que parece merced, sino Fuero, pacto sagrado del Estado nuevo con el trabajo— a resolver la cuestión social, ya que en ella fundan las masas sus principios de rebeldía. El Fuero está basado en normas austeras de las encíclicas sociales de León XIII y Pío XI. He aquí sus índices: «El trabajo no es una mercancía; el derecho de trabajar es consecuencia del deber impuesto al hombre por Dios; prohibirá el trabajo nocturno de mujeres y niños y libertará a la mujer casada del taller y de la fábrica; el Estado mantendrá el descanso dominical y festivo, retribuyéndolo; mínimo de salario familiar obligatorio; seguros sociales, iniciativa privada; reconoce a la familia como célula primaria natural y como institución moral dotada de derecho inalienable y superior a toda ley positiva».

Con un radical sentido nacionalsindicalista el Fuero desarrolla los puntos programáticos del Estado, haciendo eje de la organización totalitaria al Sindicato, entendido en sentido falangista: un Sindicato integrado en hermandad y jerarquía por empresarios, técnicos y operarios manuales, que son los tres elementos que concurren en la producción. Es el trabajo eje esencial de toda la vida, donde el ocio será afrenta y pecado. Al resolver el problema social con esencias católicas e instrumentos nacionalsindicalistas, el nacionalsindicalismo resplandece como una luminosa novedad en el mundo. Los dictados de José Antonio quedan plasmados en el Fuero con las sublimidades geniales que el Ausente concibiera. Queremos trabajadores con honor y dignidad de hombres, no con automatismo de bestias. El trabajo ya no volverá a ser «un castigo del Cielo», será complaciente y alegre colaboración con el Estado.

Quedan absorbidas en la concreción que la justicia y el derecho natural aconsejan, la insensatez de la lucha de clases, el concepto esencialmente marxista del trabajo y la estatificación de todas las fuentes de riqueza nacional.

Todos los españoles deben meditar con seriedad el contenido del «Fuero del Trabajo», y en él hallarán un camino de luz que conduce a la paz social eterna. No construimos un Estado aplastante y anulador de la dignidad humana, sino por el contrario, el Estado velará porque el artesano sea honrado por el cumplimiento de su deber, ya que el trabajo constituye uno de los más nobles atributos de jerarquía.

El «Fuero del Trabajo» es de hecho y derecho el puntal más firme de la Patria Una, Grande y Libre.

### Difícil situación política en Francia Se cree que León Blum tendrá que dimitir antes de presentarse a la Cámara

París 16.—Es a tarde, en el Hotel Magignon, se celebrará un Consejo de Ministros en el que se estudiará la declaración ministerial que Blum habrá de hacer en la Cámara.

Se espera una nueva crisis

París 16.—El gobierno Blum es muy probable que tenga que dimitir, porque está en una situación insostenible. Mañana, jueves, se presentará al Parlamento y no se sabe si obtendrá la mayoría necesaria. En el Senado el gobierno Blum será derrotado, ya que los senadores

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el día de hoy, ha continuado nuestra maniobra para cercar la ciudad de Caspe, habiéndose ocupado el hospital, la cota 157 al sur de la bifurcación de carreteras y las cotas 118, 185 y 237, dos kilómetros al sur de la carretera de Gandesa, venciendo la resistencia del enemigo, que solo en la cota 237 ha dejado en nuestro poder 150 muertos y un tanque ruso.

Las fuerzas legionarias han ampliado la cabeza de puente de Alcañiz y las de la derecha han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días y las cotas 1171, 1161 y 1149, que dominan el pueblo de Epilba.

La división de caballería cogió ayer al enemigo un tanque ruso, tres piezas del 75 y una ambulancia, además de numeroso armamento.

Salamanca, 16 de marzo de 1938. Segundo año triunfal.

### Otra vez campaña de calumnias

(Nota oficial del Gobierno de la España Nacional)

El tráfago apilante de nuestro Ejército y la derrota rotunda de los rojos en la ofensiva que se está desarrollando, han motivado una activísima campaña de calumnias en prensa y radios extranjeras, con ánimo de conseguir ayuda que en Europa provocaría la guerra.

Es falso cuanto se manifiesta sobre la presencia de fuerzas extranjeras en España. Hace más de un año que ni un solo voluntario extranjero ha pasado la frontera nacional. Son soldados españoles los que forman el núcleo de nuestro Ejército, sin que llegue al cinco por ciento los voluntarios que no son españoles.

En Teruel, Alcañiz y Sur del Ebro, intervino por vez primera parte de nuestro Ejército del Norte. Esta es la realidad, que se oculta: que a consecuencia de nuestra gran victoria en aquel frente, hemos podido disponer ahora de la totalidad del Ejército del Norte para la actual ofensiva, aumentando así lógicamente nuestras posibilidades de guerra. A esto hay que unir todo el material del ejército rojo, que con la citada victoria del Norte, pasó a nuestro poder y está ahora siendo utilizado en esta ofensiva.

Respecto a las infames especias que vierten los embajadores rojos en los Ministerios de Negocios Extranjeros, sobre fantásticas cesiones territoriales de nuestro país, solo caben en la mente de quienes no sienten a su Patria. La España Nacional defiende y reivindicará hasta la última pulgada de su territorio y tendrá siempre por enemigo a quienes intentasen arrebatarla o se atrevieran a discutir su posesión.

### Funerales por las víctimas del «Balears»

Cádiz.—En la iglesia de Santo Domingo se van a celebrar solemnes funerales por las víctimas hechas en el hundimiento del «Balears».

Al acto religioso asistieron las autoridades, y el templo se vio concurridísimo. Una escuadra de la comandancia de Marina daba guardia al catafalco. Asistieron también el Consejero de F. E. y de las J. O. N. S. don José María Fernán y el Ayuntamiento.

### Conferencias Cuaresmales

Sevilla.—En la Catedral va a empezar a celebrarse conferencias cuaresmales, dirigidas por el propio Cardenal Segura.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha publicado una nota invitando a todos sus afiliados a que acudan a estas predicaciones.

Al finalizar la de la noche del martes, a la cual asistieron más de 3.000 hombres, el Cardenal Segura recó tres Ave Marías para dar gracias al Altísimo por las victorias del Ejército nacional.

de Blum desmienten esta información, a la vez que aseguran que se presentará al Parlamento, donde obtendrá la confianza de todos.

La impiesión general, es de duda, por lo que se espera con todo interés la sesión de la Cámara que se celebrará mañana, jueves.

### Continuó ayer el ensayo de repoblación forestal

La mañana de ayer, espléndida de sol y de azul, anticipo de la primavera real y triunfal, Falange española Tradicionalista de León procedió con ánimo firme y juvenil, al cumplimiento de la orden dada por el Excmo. señor ministro de Agricultura, camarada Raimundo Fernández Cuesta de iniciar la repoblación forestal, labor que ha quedado encomendada a hombres de Falange en ejercicio eficiente de trabajo, y que como saben nuestros lectores comenzó en las márgenes de los ríos Torio y Bernesga el pasado martes con la concurrencia del jefe provincial del Movimiento y los jefes de los distintos servicios de J. O. N. S. provinciales y locales.

Ayer las Falanges séptima, octava, novena y décima de segunda línea al mando de los jefes camaradas Antonio Pariente, Joaquín Robles, Dionisio Morán y Mariano Tesco, y bajo el mando superior todas ellas del jefe del Tercio, camarada Valdés, después de cantar nuestro himno en la Plaza de Santo Domingo, salieron para el lugar de trabajo donde realizarán la magna labor encomendada. Cerca de dos centenares de camaradas, fuertes y animosos con la noble ambición de ser los primeros en el trabajo y en el honor de esta hora, durante todo el día arrieron hoyos y plantaron seiscientos chopos, con alegría juvenil, y con espíritu sereno y orgullo de forjadores de la Revolución Nacionalsindicalista. A una sola orden, de la jerarquía del Movimiento, todo este Ejército magnífico se ha puesto en pie y de los primeros pasos en retaguardia que conducen al Imperio y hacia los cielos, que nos bendice ayer, enviándonos los rayos de un sol primaveral.

Al regreso, los técnicos ayudante facultativo don Tomás Guzmán y jefe de Servicios, camarada Jacson y subalternos nos dieron el coeficiente de labor. Había correspondido un promedio de 4,5 chopos a cada uno de los trabajadores voluntarios. Al final, la perspectiva espléndida de las diagonales e hileras de los árboles recién plantados. He aquí las líneas —nos decía un nacionalsindicalista de verdad— y nuestros comienzos cara al sol de la victoria ganada por nuestros combatientes. Nosotros como antes, en nuestro puesto honroso. Nada de palabrerías. Cuando Falange habla, ha obrado ya y sus palabras son una realidad alcanzada, por el fervor de sus hombres, que lo dejan todo: negocios, comodidades y lujos, por la pala y el pico de trabajadores del Imperio que amanece, y al lado del potentado trabaja el artesano humilde en verdadera fraternidad. Junto al médico famoso o al abogado prestigioso, el mecánico o el dependiente comparan las tareas de una hora gloriosa. Exactamente igual que en las trincheras. Y en todos un solo pensamiento y un solo deseo: España con el Caudillo, hacen la revolución nacionalsindicalista.

La banda de F. E. T. que tan magníficamente dirige el camarada Odón —nos espera al regreso en las inmediaciones del campamento. Llegamos por Santa Nona y llegamos a la Plaza de Santo Domingo, que resplandece de pulido, adorna con entusiasmo a los trabajadores de la Falange. Se arrojan las banderas en himnos triunfales. Los trabajadores presentan sus armas de trabajo. La multitud levanta sus brazos. Se ovaciona a la Falange y a sus nuevos combatientes, por un España mejor. Ya es una realidad: En España empieza a amanecer.

### Cinco tanques rusos más en nuestro poder

CRÓNICA DEL «TEBID ARRUMI»

El día ha sido de calma en casi todos los frentes de las divisiones, dedicándose a nuevas columnas a limpiar el terreno y seguir recuperando la gran cantidad de material de guerra que se han dejado los rojos.

El Cuerpo de Ejercito de Galicia, ocupando un sector y establecido una fuerte línea en todo su frente y la División de Caballería hizo una salida por el terreno, recogiendo gran número de prisioneros y dos tanques.

La gran resistencia que el enemigo ofreció ayer en Caspe se ha reproducido durante la mañana de hoy, contrastando

Hitler regresará hoy a Berlín. La población berlinesa está haciendo preparativos para recibir dignamente al Führer, a su regreso de su viaje triunfal a las provincias de Austria. Berlín.—En la noche del martes llegó el Führer a Múnich. Fue recibido por las personas prominentes del partido, del Estado y del Ejército, así como por una multitud que le saludó frenéticamente.

### Del extranjero

#### El soviét deniega el indulto a 18 condenados a muerte

Moscú.—La Agencia Tass anuncia que el Soviet Supremo de la Unión Soviética ha rechazado el ruego de gracia formulado por los 18 acusados condenados a muerte por el Tribunal Militar.

#### Baja en la Bolsa de París

París.—La Bolsa de París sigue reflejando la inquietud de los inversores de Francia. Ha causado el nombramiento del gobierno Blum. Al final de la sesión del martes, se notó alguna mejoría, debido a los rumores circundantes de la formación próxima de un gobierno de unión nacional.

Sin embargo, casi todos los valores se couzan en Beji.

#### Arriba España!

#### Evento importante

La Sociedad Rodríguez Crespo y Compañía de Producción y Distribución Eléctrica de Astorga, ha condecorado a favor del Regimiento de Mantería de Burgos número 31, el exceso de fondo gastado en el Cuartel de Santocruces de Zamora, durante el año de 1937, por un total de 1.890.92 pesetas.

En nombre del Regimiento doy las gracias a la referida Sociedad por su patriótico y desinteresado proceder.

El comandante encargado del despacho, G. FERRAZ MATEO Y OLABARRIA.

El Estado Nacionalsindicalista defiende en el Fuero del Trabajo su postura contra el capitalismo liberal y el materialismo marxista.

### Austria, nacionalsocialista

#### Hitler volverá a Viena para realizar la propaganda del plebiscito

Viena.—Se dice que Hitler, que salió el martes en avión con dirección a Múnich, volverá a Viena antes de la celebración del plebiscito, y que pronunciará varios discursos en las principales ciudades de Austria, de propaganda nacionalsocialista.

#### Visita a Hitler

Viena.—El Führer recibió en el Hotel Imperial la visita del Cardenal Arzobispo de Viena, que le expuso su salud

### Hitler regresará hoy a Berlín

La población berlinesa está haciendo preparativos para recibir dignamente al Führer, a su regreso de su viaje triunfal a las provincias de Austria. Berlín.—En la noche del martes llegó el Führer a Múnich. Fue recibido por las personas prominentes del partido, del Estado y del Ejército, así como por una multitud que le saludó frenéticamente.

Figuras del cine

El rostro de Greta Garbo en «Ana Karenina»

El antiguo Egipto, con su poderosa civilización, legó a la posteridad el enigma inquietante de una vida, cuyos extraños avatares no han sido hasta hoy interpretados de una manera racional por la cultura humana. Como la famosa esfinge, Greta Garbo parece ocultarnos una agitada vida interior de la cual la curiosidad universal solo ha podido recoger las vibraciones de su arte representativo, en esta segura de haberse más adentrado en los relictos celosamente guardados de su intimidad. La mayoría de las estrellas cinematográficas exponen al mundo los escaparates abiertos y bien iluminados, brindándole no solamente la expresión de su talento artístico, sino también las aventuras más o menos pueriles de su vida íntima; pero Greta Garbo oculta cuidadosamente al público todas las manifestaciones interiores de su personalidad.

Son contadísimas las personas que pueden jactarse de haberse hallado en cualquier lugar de reunión durante los diez años transcurridos desde su llegada a América al principio de la década pasada. En la luz del día, en el momento de su salida del teatro, si siquiera la ávida curiosidad informativa se halla en un momento de silencio para revelar al mundo ninguna de sus pasiones.

Como las vestidas «brigas», Greta Garbo ha consagrado su corazón y su cerebro al culto divino de su arte. Diferase que su alma se ha dormido en el éxtasis sublime de su propia contemplación.

En esta época de impudor, en que los corazones destruidos se sirven en varias ediciones agotadas, la enigmática Greta Garbo parece desahar al mundo con el misterio de sus amores íntimos.

Los cronistas del mundo entero reardaron ansiosamente al principio a la célebre estrella sueca, la vigilaron después con una saña de verdaderos detectives privados, y acabaron finalmente dándose por vencidos. A Greta Garbo no se le conoce ningún amor. Y, sin embargo, esta maravillosa mujer tiembla como pocas ante el soplo fatal de una pasión. Su sensibilidad exquisita nos reñeja con medios insospechados toda la escala del amor y del dolor, como si ella viviera a lo largo de la obra las horas torturadas y bellas de la pasión que nos reñeja.

Y respondería a esas gentes el deseo de conocer el interior de Greta Garbo, y a esas multitudes curiosas que penetran en el santuario amporoso de la egregia Greta, que esta sea su vida, las más intensas y más bellas páginas amorosas que ninguna mujer ha tenido tantos amantes y se ha entregado ardorosamente a ellos, tantas veces como obras ha interpretado, porque como una verdad auténtica ha consagrado su corazón y su arte al arte interno que legó a la posteridad.

Es cierto, sin duda alguna, que el santuario amoroso de Greta Garbo permanece hermético para nosotros; pero no es menos cierto que su alma íntima se ha dividido en dos mundos: nosotros mismos, en las gigantescas vidas que en la pantalla ha revivido. «Ana Karenina», su última película, es una prueba evidente de cuanto dejo dicho. He aquí la vida de una mujer que se entrega a la pasión de una manera que no se veía jamás en el mundo. La pasión de una mujer que se entrega a la pasión de una manera que no se veía jamás en el mundo. La pasión de una mujer que se entrega a la pasión de una manera que no se veía jamás en el mundo.

Greta Garbo es hoy la auténtica «Ana Karenina», con su trágico avatar que la llevará al suicidio después de haber remontado la escala luminosa de la más honda pasión que haya conmovido un corazón de mujer, exactamente igual que ayer fué la doncella de reina de Suecia, o la espía Mata-Hari, que se llevó consigo el secreto de sus intrigas.

Por eso nadie conoce de Greta Garbo otros amores que los que ella misma ha revivido ante nosotros en un culto sagrado de su arte, único y su mejor amante.

Leonardo BALMASEDA



La eximia GRETA GARBO, que mañana, viernes, reaparece ante el público leonés en la pantalla del Teatro Alfageme en su mejor interpretación: La maravillosa película ANA KARENINA

«VIVIR». Producción italiana, temporada 1938, por Tito Schipa. Yo tengo un amigo italiano, al cual aprecio extraordinariamente. Posee una lealtad latina—ancha y abierta—que me impide sustraerme a la cordial efusión que en mí despierta. Y cuando le observo desfilando fornicativamente la glosa de su patria, la sonrío en brinde complacido por ella, a la que yo admiraba en su Historia y en su perpetuo museo de arte, y por la que siento ahora—al calor de las reminiscencias de mi amigo—un afecto casi filial.

Se llegó a mí a la salida del teatro y copiosamente, sin dejarme hablar, mi amigo, el italiano, me dijo: —¿Te gustó la película «Vivir»? —Estupendo. El Cinema italiano quedó paralizado después de la guerra. Norteamérica logró acertar con el tono frívolo e intrascendente que convenía a los nuevos tiempos y arrebató toda la atención de los aficionados. ¡Ah! Pero ahora es distinto. Italia demuestra con esta producción que quiere conquistar el puesto que le corresponde en el mundo del Arte Cinematográfico. ¿Te fijaste? La fotografía es magnífica. Tito Schipa canta admirablemente. ¡Oh, aquella canción de «Torna»! ¿Y ella? ¡Oh, ella es bellísima. Y trabaja extraordinariamente bien. ¿Verdad que «Vivir» es una gran película?...

Yo le sonreí sin contestarle. Aprecio tan extraordinariamente a mi amigo italiano, que no quiero perder su amistad. Y no me hago violencia extremada cuando le digo: —Sí. Indudablemente, «Vivir» es una gran película...

(¡Oh, amistad, a cuánto obligas!)

(o)

«LOS HUSARES DE LA MUERTE». Producción «Ufa» del lote «Simpatía por España», con Willy Birgel, Ursula Gabley, Hansi Koneck y Victor Staal.

Polonia gime bajo la tutela imperial de las águilas del Padrecito de todas las Rusias. Vuelos de muselinas y alegre tableteo de galopes, encuadran la vida de aquel pequeño poblado, donde los husares poloneses esperan impacientes la voz de la Patria, en rebelión fecunda contra los invasores.

Y esta voz llega. En los lomos patinantes de un caballo de anunciación. Desde la Varsovia en armas. En sorteo difícil de cosacos al acecho.

Y la oficialidad de los Husares acude a la llamada. Y lucha y muere y vence.

Porque sobre la flor dramática del capitán polaco muerto, pasan los escuadrones victoriosos que abren con la punta de sus lanzas más amplios horizontes para la patria en armas.

Esto es lo fundamental. Los amores de la princesa rusa con el conde-capitán polaco es lo accesorio. La lucha—trallazos de acero en la sombra—de los poloneses con los cosacos. La liberación de los oficiales condenados a muerte vil. Todo esto es lo episódico. Lo que presta a esta película de la «Ufa»—admirablemente lograda en casi todos sus trances—el marco adecuado para el desenvolvimiento de un tema hondamente dramático, interesante y actual.

VON K.

SR. MAZO, Pza. del Conde

CASA PRIETO

Casa Costillas. Avenida del Padre Isla, 3 (junto al Gobierno civil). Apartado de Correos 31. Teléfono 12-17. LEON

«La Patria Hispana» S. A. de Seguros. Fundada en 1916. Esta Sociedad, genuinamente española, tiene el honor de participar a sus Asegurados, Agentes y demás colaboradores, que estableció su Dirección general provisional en ZARAGOZA, COSO, 31, en donde funciona con toda normalidad. Subdirección para LEON Y SU PROVINCIA: D. Agustín Revuelta Martín. Sorranos, 14, (León.-Telf. 126)

HERNIA. Curación rápida y total por especialista. Ortopédico: Alfonso Monteagudo. Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico: Calle Colón, 3. 1.ª derecha (esquina Ada. Roma). LEON. Consulta diaria de 11 a 1. Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.

Un coñac Fundador. Especialista en enfermedades NERVIOSAS Y METALES. SR. MAZO, Pza. del Conde.

(Continuación) muchachos que van a Misa, los puestos de los periódicos, los «Autobuses» con las lecheras... Un escándalo esto de las «lecheras»... Aquello de que «A las amanecidas no espere y antes que despierte el Cielo ya cruza la carretera la más apusita lechera de perral o de Oteruelo...» ¡Mentira! ¡Todo mentira! No existe. Las lecheras han dejado su borriquillo, y todo el bucolismo que inspiró el poeta ha quedado deshecho. Vienen en «autobús», y cuando llegan se han abierto hasta los cafés. Os lo digo yo, que he madrugado mucho. No madruga nadie, no señor, una penal. Cuando apenas es de día toca la campana de los Freiles, y una vieja arrugadita, toda vestida de negro, se desliza a escuchar la «Misa del Alba»... Algún día os contaré el milagro del Cebrero, el que inspiró a Wagner su «parís», el Santo Craal, según leyenda. Fué en la raya de nuestra

provincia, en un apartado lugar y en una mañana de viento y de nieve, un viejito, que escuchaba la misa, él solo, vió la hostia convertida en carne y el vino en sangre. Divino milagro, que me recuerda la misa de San Francisco y la viejecita que se escurrió para oír... Los milicianos apuran sus horas de servicio. Se les abre la boca y aguardan a que el churrero del barrio tenga a punto el aceite de la sartén... ¡Qué buen espectáculo para la madrugada! ¡Autobús! No se puede perder. Lo esperamos. Y... ¡tenemos una impaciencia porque lleguel... En el establecimiento, los guardias de Asalto, la milicia y algún soldado. Todos alrededor de la caldera. ¡Qué calentitos! Se hace la masa, se mete en la máquina... ¡El pobre churrero está azarado, porque son veinte ojos los que le están mirando. Una lección que no se olvida, y enseguida un churrillo y la sopa de orujo, que lleva

LEON DE NOCHE (Memorias del miliciano '63) llanto a los ojos y al estómago una llamarada de fuego... ¡Ajá!... Ya hemos cumplido con lo clásico. Porque... ¡es que somos tan castizos!... El delicado señor, a quien le molesta el aceite de la cocina, y el ruido de los coches no le deja dormir, y la sirena de la Estación le despierta... hoy ha visto pasar diez camiones, y no se ha atufado de aceite, y ha oído el pitido de todos los trenes, y no se explica cómo la gente se levanta tan tarde. Humilde y disciplinado, soporta todas las riñas y cumple el castigo con la sumisión de un pobrecito de Asia. Ya está la juergueta hecha, ¡tantas esposas, pero esto ya lo notaréis vosotros cuando os pidan el bote del bicarbonato. Y cuando la gente madrugadora empieza a levantarse, de rosa, por los mañanos de azul, al mediodía amarillo, Tan coqueta la han hecho, con los jardines tan llenos de flores, tanta gente siempre contemplándola, haciéndola fotografías, que ella se viste también y elige el color que más le gusta. Rojo, violeta, amarillo, azul... Este noche estaba de negro. Sargita de la oscuridad como un fantasma y los «grajitos» no se habían levantado aún... ¡Daba miedo verla tan grande!... Un día me contaron que la Catedral se hizo en el Cielo. Martillaban los ángeles y allí se esculpía la joya divina. Cuando estuvo hecha... los ángeles volaron con ella hacia la tierra, y vieron allá abajo, dos ríos, los nuestros, y allí dejaron su preciosa carga... Desde mi «ventana», un día de este verano le contemplaba. El deber me obligaba a cenar temprano y era aquello el Restaurant de la Felicidad. Todo estaba a tono con la alegría de la tarde y era esta plaza una verdadera maravilla. Por ser domingo, la Catedral se puso su vestido de color de rosa y de rosa estaban los ventanales del Seminario. Asomados a ellos los moros, contemplaban con melancolía el paisaje. Viéndoles, parecía que estábamos en Xauen. El alcebrado de los ventanales daba al palacio un aire morisco. Ellos miraban lejos, y se perdía su mirada en el Oriente... Abajo, en la plaza, bullía la gente del domingo. Venían del campo familias enteras; los chiquillos con las ramas grandes de madreleña. Grupos de moros con turbante blancos y una rosa en el Oros con el fez rojo. Muchas flores en los jardines. El autobús, la ambulancia, las damas enfermeras... Muchos novios, muchos viejos, y muchos chiquillos... La Catedral estaba conten-

ta y «dominguera»; porque no es una Catedral fina y anticuada, encerrada entre callejas y plazuelas, y porque al lado de ella... se puede beber cerveza... Pero no corramos tanto, lector, que, aun cuando estoy terminando—y que ganas tendréis de ello—estaba tan sólo amaneciendo y los grajos no se habían despertado. Estos sí que son madrugadores. Cuando apenas la Catedral se está quitando su vestido negro de dormir, los grajos ya están jugando en ella. Y mientras sus memas arreglan las camas y disponen la marcha, los niños dan la lata y despiertan a los vecinos. Ya parece que está todo dispuestito; ya los señores grajos acuerdan la salida, y todos, con gran algarabía, con gran estruendo, salen hasta nublarse el sol, camino de la finca. Porque tienen una finca de recreo, y son los prados que existen en la orilla del Berberga, camino de Azadinos. Allí se desayunan, pasan (Concluirá)

APUNTES DEL NUEVO TRABAJO

La repoblación forestal por F.E.T. de León

Desde ayer, por falta de espacio, unos apuntes, complementarios, de la cuenta del principio de las tareas de repoblación forestal impuestas...

En aquella parte del Bernesga, D. Tomás García Blanco. Allí se han de plantar diez mil chopos. Cogemos picos y palas, y por parejas emprendimos la tarea. Gago, el jefe provincial de F. E. T., sin...

una seriedad terrible. Tiene de compañero a Soto, el director de Radio León. Y, claro, con este esfuerzo los hoyos de Raimundo son ondas...

Por la tarde se ha procedido a la plantación. La hemos hecho rápida y eficazmente. Digo rápida, porque no crean ustedes que me pasó el día...

Y otros demostrando lo contrario. Vi a jóvenes que se sentaban cansados, y ellos seguían trabajando. Los jóvenes cogen con mucho afán la pala al principio, y se cansan antes...

MANTQUERA LEONESA. Tintorería Española DE RAMON M. FARRAPERA. Tejido y limpieza de toda clase de prendas...

Café Bar Restaurant CENTRAL. El más selecto. El mejor café.

EMBUTIDOS ARAU. LOS MEJORES. Trabajo del Camino (heón) Teléfono 1130.

CIRIACO SASTRERIA. La calidad ha hecho nuestra reputación. Ordoño II, 2 - Teléfono 1749.

RIPOLL. Taller de Especialidades Eléctricas. Electricidad del Automóvil e Industrial.

Los Laboratorios ORIVE vienen dedicándose desde hace más de 70 años a la elaboración de productos para la higiene bucal.

PASTA DENTIFRICA ORIVE. (El primer dentífrico español) Laboratorios ORIVE Logroño.

—Hemos visto formidables inventos en la forma de sbrir un hoyo. ¡Qué técnicas tan insospechadas! Hay quien las abre sentando, como Hermenegildo Carrera, hay quien se tumba, hay quien se pone a cuatro pies a sacar tierra...

Teatro Altageme. MAÑANA, 18 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal DIA DE GRAN GALA.

ANA KARENINA. creación suprema de GRETA GARBO. Bella, subyugante, dominadora...

CARAJE IBAN Automóviles OPHIL y accesorios en general. Estación de engrase y reparaciones.

ALMAOHNES RIDRUHJO FERRETERIA al por mayor y detall. MATERIALES de construcción. Martínez y Casas (S. en C.)

—Lo que me chocó es Martín Santos fué su ignorancia geográfica. Cuando llegamos, a la orilla del río, al lugar del trabajo, me dice: 'Ya estamos en el tajo...'

AGENCIA CANTALPIEDRA BAYÓN, 3. (Frente al Banco de España). Teléfono 1563.—LEÓN.

AGENCIA CANTALPIEDRA BAYÓN, 3. (Frente al Banco de España). Teléfono 1563.—LEÓN.

AGENCIA CANTALPIEDRA BAYÓN, 3. (Frente al Banco de España). Teléfono 1563.—LEÓN.

AGENCIA CANTALPIEDRA BAYÓN, 3. (Frente al Banco de España). Teléfono 1563.—LEÓN.



Al instante. de sentirse restringido, puede usted evitar males mayores sin perjudicar su organismo, tomando Instantina. El producto de acción inmediata.

Espejos. acababan de recibir importante partida los Almaoenes Arce. Ordoño II, 37 - Teléfono 1373. (Ventas exclusivamente al por mayor)

EXTRAFINAS Y AGRIDULCES. Plaza de San Marcelo, 11 LEÓN.

ESPAÑOL! ASHURATE MIN "FIDES" Compañía genuinamente española. Accidentes individuales - Colectivo. Ley - Responsabilidad civil.

¡ATENCIÓN! Bolsa de la Propiedad. Se venden: CASA en el Ensanche, cerca Paseo Condesa Sagasta. Precio, 76.000 pesetas.

Auto - Salón. Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Industrial General Pollarés, S.A. FABRE ISLA 19 LEÓN VILLAFRANCA 3. COMERCIONARIO OFICIAL FORD

# La opinión pública cree que el fin de la guerra está cercano

## La descomposición en Cataluña será de gravísimas consecuencias para el Gobierno Prieto-Negrín

### Los anarquistas y elementos sindicales acometen a tiros a las fuerzas armadas. Se envían al frente 2.000 guardias de Asalto para contener la huida del ejército rojo. Azaña y Prieto marchan a Francia para pedir apoyo al Gobierno Blum. El Gobierno rojo decreta la movilización general hasta la edad de 50 años

#### La revancha de las masas será el golpe de gracia

La situación en Barcelona no puede encerrar mayor gravedad. Ya el gobierno del llamado Frente Popular, será incapaz para lograr el control de las masas, de esas masas que no quiso, o no pudo tampoco controlar cuando al iniciarse el Clivaje Alzamiento se dedicaron al asesinato y al robo. Ahora la orgía de sangre se reanuda, pero las víctimas no serán hombres que supieran ser fieles a un ideal, serán los propios capos que manchaban con su sangre las calles de la ciudad condal, donde se hallan temblorosos de pánico, esperando la hora de huir si logran escapar a las masas enardecidas que, aunque tarde, están decididas a hacer justicia... justicia catalana.

La situación del gobierno rojo es muy seria y comprometida; el pueblo armado está en la calle. El toque de las sirenas anunciando incursiones aéreas para rescatar a los refugiados y los levánticos, y el apogeo de la huida no da resultado; alumbrados por la luna sigueron los sediciosos cuando las armas contra la fuerza armada, impasible para reducirlos. Ya se niegan a ir al frente los encuadrados en las filas del ejército popular; los sindicalistas rechazan el Poder, no para continuar la guerra, sino para ejercer represalias contra Prieto y Negrín, y entregar el resto de la España roja en una capitulación impuesta por los gloriosos avances de las tropas de Franco.

Prieto y Negrín fueron en avión a Francia a ver si logran el concurso de Blum para seguir la guerra. Blum se lo prestará o rehuirá la colaboración, pero aun cuando se decida a ayudar francamente a los rojos, éstos tienen el peligro en casa. Estamos, realmente, en el principio del fin. Está en puerta una carta. Tenga la seguridad el gobierno trahumante que será la contraria. ¡Y esto se habrá concluido!

París.—El correspondiente de «Le Journal» en Barcelona, ha remitido a su diario la siguiente información, que concierne con el título «Barcelona vive jornadas de angustia y desasosiego». En la información, dice que los doscientos aviones que el gobierno de Blum pudo procurarse en el extranjero, son esperados con impaciencia muy comprensible. La acción de los nacionales en Zaragoza ha desorientado por completo a los marxistas. No se oculta la impresión de sorpresa producida por el avance rápido de los soldados españoles. La posición de Fuentedado, había sido provisionamente fortificada por los rojos. Este sería el punto de partida de la proyectada ofensiva roja sobre Calatayud. Pero esas posiciones fueron abandonadas rápidamente. El ejército popular se repliegó a 10 de miles.

Los oficiales extranjeros, continúa «Le Journal» están de acuerdo en afirmar que los efectivos rojos no pudieron mantener las posiciones atacadas simultáneamente por la artillería y la aviación enemiga. Por otra parte, numerosas contingentes de tropas rojas, hacen el juego a los nacionales, huyendo sin motivo justificado. Bien es verdad que el ataque combinado de artillería y aviación, es desmoralizador, pero ello no justifica el abandono inmediato de las posiciones.

La ocupación de Belchite no fué conocida en Barcelona hasta el día siguiente. La noticia produjo enorme sensación. Como se sabe, Brunete, Belchite y Teruel representaban los únicos éxitos aparentes obtenidos por los rojos en la guerra. Con la reconquista de Belchite, el último éxito rojo queda anulado. El gobierno de Barcelona sigue con verdadera ansiedad el desarrollo de los acontecimientos. La opinión pública, cuyo pesimismo no es manifestación, cree que el fin de la guerra está cercano. Ciertos periódicos inspirados por el gobierno rojo, reclaman la necesidad de una movilización general. Los dirigentes marxistas no ocultan la posibilidad de llegar a tal medida, pero lo que les tiene en el peligro de armar a una población que les es hostil y que puede volver las armas contra ellos mismos.

La cosa es que la situación se agrava extraordinariamente por momentos para los capbéciles rojos y se anuncia ya el llamamiento de cinco quintas para el curso de la próxima semana. Los anarquistas contra Prieto y Perpignan.—Todas las no-

que se repiegan en desorden. Las carreteras al sur de Cataluña, han sido cerradas al tráfico, utilizándose solamente para el transporte de tropas. Los trenes que hacen el servicio entre Barcelona y Francia, no utilizan la línea principal, que está reservada exclusivamente al ejército. Circulan uno o dos trenes de viajeros por día y el recorrido lo efectúan por una línea larga y accidentada.

Azaña y Prieto en Francia. Toulouse.—En la noche del martes se supo que el aeródromo de esta ciudad había llegado Azaña y Prieto. Se ignoraba la finalidad del viaje de los citados dirigentes rojos, aunque parece que se trata de una gestión cerca del gobierno de Francia.

Dirigentes rojos al extranjero. París.—La noticia circula por Barcelona de que los soldados rojos están ya en las primeras poblaciones de Cataluña, ha empezado a surtir efecto. En la noche del martes, llegó a un puerto francés un barco procedente de Valencia y Barcelona, transportando a 500 refugiados, entre los que figuran varias personalidades políticas rojas que han ejercido cargos afortunadamente.

Embustas de Ossorio. París.—Ossorio y Galbarro se dedica arduamente a la tarea de desmentir hechos ciertos, que todo el mundo conoce. En la noche del martes dio una noticia en la que desmentía los rumores circulados en París, relativos a grandes desastres en los campos de batalla y a sublevaciones en Barcelona y Madrid. También desmentía que el gobierno de Barcelona haya solicitado un armisticio.

Un comentario de Radio de Toulouse. San Sebastián.—Radio Toulouse, después de hacer un resumen de la gran victoria nacional en el frente de Aragón, hace resaltar la gran cantidad de armas, municiones, víveres y prisioneros cogidos a las tropas gubernamentales, que se reúnen desordenadamente, dejando libres los caminos de la costa del Mediterráneo.

Con el avance de los nacionales en el frente de Aragón, añade, se pone en situación difícil a las tropas gubernamentales de los frentes de Guadalupe, Madrid y Coenca. En el Saag existe una central eléctrica que surge de fluido a varios pueblos catalanes. Con la ocupación de Saag, todos esos pueblos han quedado sin luz eléctrica. Además, en dicho pueblo existe una fábrica dedicada a la producción de material de guerra, en la que los nacionalistas hallaron un gran depósito del mismo.

Se aproxima el fin. Londres.—El periódico londinense «Daily Telegraph», dice que el gran éxito de las tropas nacionales al romper la línea roja, conduce a creer que la guerra española se halla en un punto decisivo y que el triunfo absoluto de Franco es de esperar en breve. Termina diciendo «Daily Telegraph» que tendrá que operarse un milagro para que los rojos puedan rehacerse de este último golpe que les asesta el Generalísimo Franco.

Contra una campaña. París.—Los periódicos franceses de izquierda, recogen las patrañas facilitadas en el embajador rojo en París. La prensa de derechas, denuncia estos manejos y dice

que no responde a otra finalidad, sino es a disimular la trágica situación del ejército rojo en Aragón ya que ven que las tropas se acercan al Mediterráneo, sin que los milicianos sean capaces de detenerlas.

A tiros en las calles. París, 16.—Durante ay y noche, se han roto ya en Barcelona las relaciones aparentemente amistosas entre los partidos obreros y el gobierno. Desde antes de transcribir el parte oficial, que se dió a conocer después de medianoche, los rojos comenzaron a recorrer las calles más céntricas y aunque era dispersarlos se apuró a hacer sonar las sirenas y demás señales de alarma y se dieron varios disparos, no se dio origen a los grupos, sino que siguieron alterando el orden, disparando las pistolas contra los guardias, aprovechando la luz de la luna.

Blum al lado de los rojos. París, 16.—El periódico «La Libertad» hace comentario sobre la posibilidad de que Francia se manifieste dispuesta a abandonar la neutralidad oficial. Al mismo tiempo, reproduce las sensacionales declaraciones de León Blum, hechas en conversaciones particulares, que se condensan en estas palabras: «Como sea necesario un cambio de la postura oficial de Francia con respecto a España.

Los establecimientos de la ciudad permanecen cerrados y patrullas armadas recorren constantemente las calles.

No circulan los trenes. París, 16.—De Perpignan comunican que durante todo el día de hoy, no ha funcionado más que un tren desde Barcelona a Ripoll.

Ajitación en varias capitales. Londres, 16.—Empezaban a recibirse los primeros datos concretos demostrativos de la situación caótica de la España republicana, motivada por la ofensiva nacional en Aragón. Infantes de Castellón expresan que se ha organizado

manifestaciones contra el gobierno rojo y sus representantes en este capital. Los manifestantes reclaman la paz con Franco. La policía ha procedido a detener a los organizadores.

Movilización general. París, 16.—Las últimas noticias de Cataluña, informan que el gobierno rojo ha decretado la movilización general hasta los 50 años. Para que los contingentes de la movilización sean los mayores posibles, se ha acordado suprimir todas las industrias fabriles que no tengan colaboración directa con la guerra. También se asegura que muchas de estas fábricas serán convertidas en fabricas de guerra.

De todas formas, el personal obrero, será enviado al frente. Tanto en Francia como en Inglaterra, se califica a situación de la zona roja de extraordinaria gravedad.

EL SEÑOR DON FRANCISCO DOMINGUEZ OTERO (Maestro carpintero) Falleció el día 16 de marzo de 1938 A los 63 años de edad Habiendo recibido los Auxilios Espirituales D. E. P. Sus desconsolados hijos, doña Esperanza y don Eugenio Enrique Dominguez Jimenez; hijos políticos, D. Felipe Santos (maquinista del F.C. del Norte) y doña Araceli Pelicero; nietos y demás parientes. Suplican a usted encomiando su alma a Dios y asista a las EXEQUIAS, que tendrán lugar hoy jueves, 17 del corriente, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la Iglesia de Nuestra Señora del Mercado, por lo que le quedará muy agradecido.

**ANUNCIOS ECONÓMICOS**  
Hasta veinte palabras, 1,25 cada palabra más 0,05 plus.  
TIENDA de ultramarinos y cantina se traspaen en esta capital por no poderla atender su dueño. Bien situada y de mucha venta. Se ceden juntas o por separado. Rarfa, Federico Echevarría, núm. 1, E-230  
PANTEÓN nuevo de mármol se vende. Para tratar, «Fernando del Corral», E-207  
HABITACION con derecho a cocina, cederla a matrimonio sin hijos. Razón, Avenida Roma 2, principio, derecha. E-247

RELOJ pulsera de señora, extraviado desde Suere Quilones hasta la Condesa. Gratificarse su devolución en Suere de Quilones, 4.  
MINA de antracita se vende, en término de Fabero, doce pertenencias, excelente calidad. Para tratar, Agencia Cantalapiedra, León, E-245  
TIENDA de ultramarinos finos, acreditadísima, se traspaen, por encontrarse el dueño al servicio de la Patria. Situada en sitio céntrico y una de las mejores instalaciones en esta capital. Informarse, E. Lila, número 50. E-243

C se monta en: HERREHU, 10. Por orden de la autoridad militar, no se efectuará confluencia.  
Residencia «EL CARBÓN», Vista de S. Diego, Tel. 1938.